



# L'être humain, fabriquant d'idoles

1. Du vrai Dieu aux idoles
2. Nos pensées, source de nos idoles
3. À l'image de Dieu

Les sondages nous apprennent que le christianisme est en sérieux déclin dans notre pays. Les Églises voient le nombre de leurs membres ou de leurs participants diminuer et plusieurs doivent fermer leurs portes. Les gens ont perdu l'intérêt pour la Bible et l'Évangile est une honte pour nos dirigeants. Malgré cette réalité, force est de constater que les gens n'ont pas cessé d'adorer pour autant. Ils manifestent simplement leur dévouement envers autre chose : leurs idoles.

## 1. Du vrai Dieu aux idoles

Lorsque les hommes cessent de croire au vrai Dieu, cela ne signifie pas qu'ils ne croient plus en rien. Ils se prosternent plutôt devant les faux dieux qu'ils choisissent. C'est ce que l'homme fait depuis la chute, en remplaçant « *la gloire du Dieu incorruptible par des images représentant l'homme corruptible, des oiseaux, des quadrupèdes et des reptiles* » (Rm 1.23). Les hommes « *ont remplacé la vérité de Dieu par le mensonge et ont adoré et servi la créature au lieu du Créateur* » (Rm 1.25). À notre époque, nous sommes peut-être devenus trop sophistiqués pour nous prosterner devant des idoles de bois, de pierre ou de métal, ou peut-être nous reste-t-il suffisamment de conscience pour nous empêcher de le faire, mais nous ne cessons pas pour autant de nous fabriquer des idoles à notre convenance. Quelles sont ces idoles?

## 2. Nos pensées, source de nos idoles

Les idoles ne sont pas seulement des objets que les hommes façonnent de leurs mains et contemplant de leurs yeux. Nous fabriquons aussi des idoles dans nos pensées. Nous pouvons idolâtrer un être humain, un domaine didactique, un divertissement quelconque ou même une émotion ou une sensation. On retrouve parmi les idoles de notre époque les célébrités sportives, les vedettes du cinéma, la science, la musique, l'alcool et la drogue. Beaucoup de temps, d'attention et d'argent sont consacrés à toutes ces choses.

En fait, une idole est *toute chose* occupant une place inappropriée dans notre cœur et notre vie, prenant la place que Dieu exige et dont il est digne. Une idole peut même être quelque chose de bon et de légitime en soi, par exemple notre travail ou notre famille. Dieu dit : « *Tu n'adoreras pas un autre dieu, car l'Éternel porte le nom de jaloux, il est un Dieu jaloux* » (Ex 34.14).

### 3. À l'image de Dieu

En un sens, l'idolâtrie confirme ce que la foi chrétienne enseigne au sujet de l'homme. Puisque l'homme a été créé à l'image de Dieu, son âme est sans cesse agitée et insatisfaite sans Dieu. L'homme ne peut s'empêcher d'adorer quelque chose. Aveuglé par son péché, il tâtonne dans les ténèbres spirituelles, pervertissant la connaissance de Dieu dont il dispose. Comme nous avons besoin de la Bible pour nous conduire vers Dieu!

Quand nous nous convertissons à Dieu par Jésus-Christ, la lumière de Dieu « brille » dans nos cœurs « pour faire resplendir la connaissance de la gloire de Dieu sur la face de Christ » (2 Co 4.6). Jésus est vraiment « l'image du Dieu invisible » (Col 1.15), car il est Dieu venu dans la chair. Nous devrions fléchir le genou devant Jésus-Christ seul, en l'adorant et en cherchant notre salut en lui seul. Faisons preuve de sagesse et fuyons l'idolâtrie (1 Co 10.14)!

---

**David Blunt**, pasteur

Traduit de « Making Idols », *The Gospel Messenger*, n° 14, février 2002, p. 1.

L'auteur est pasteur de l'Église libre de North Uist, Écosse (FCSc).

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))